

# Meditaciones al Partir

Pues bien amigos,  
es hora de continuar el viaje.  
En este breve descanso  
que tuve aquí en Chiapas,  
muchas cosas aprendí,  
y hay otras más por aprender;  
sin embargo, es necesario partir.  
Me voy, dejando  
algunas cosas pendientes,  
y así tener motivos para volver.

Chiapas y sus bellezas van conmigo,  
no se van físicamente,  
van en mi pensamiento,  
y también en mi corazón.  
No sé si Chiapas es mía  
o de Chiapas parte soy,  
sólo sé que siento un vacío,  
hoy que de estas tierras me voy.

Con una pena en el alma  
mi viaje debo empezar,  
al partir tengo el consuelo  
que otro reto me reclama,  
y lo tengo que alcanzar.

Soy viajero,  
y debo seguir caminando,  
soy una piedra que rueda  
por los caminos del mundo.

Las piedras no juntan lama,  
ni penas en su rodar,  
porque de ambas se alejan,  
en su eterno caminar.

Las dos me están alcanzando,  
de ellas me debo alejar,  
las fuerzas me están fallando,  
la fama me cubre ya,  
los sentimientos me agobian,  
se nubla mi entendimiento,  
me es difícil pensar,  
poco a poco estoy cayendo  
de la gracia de la mar.

En momentos como este,  
mi espíritu se fortalece  
con expresiones del gaucho,  
quien al emprender el camino,  
con esta frase partió:

*Mi gloria es vivir tan libre  
como el pájaro del cielo,  
no hago nido en este suelo  
donde hay tanto por vivir,  
y nadie me ha de seguir  
cuando yo remonte el vuelo.*

Luciano Pool Novelo

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, 19 de marzo de 1998.

